
Множить вклад 
в ускорение

Встреча Н. Н. Слюнькова с избирателями
КПСС — а мы обязаны толь
ко так оценивать сделанное,— 
то непременно надо добавить: 
перелом обозначился нс так 
заметно, как хотелось бы. Ре
зультаты получены в основном 
за счет укрепления трудовой, 
государственной и плановой 
дисциплины, наведения поряд
ки, то есть за счет резервов, 
которые, как говорится, лежат 
на поверхности. Глубинные же 
резервы, силзанные с действи
ем долговременных стратеги
ческих факторов роста, толь
ко начинают использоваться. 

Оратор остановился на про
блемах ускорения научно-тех
нического прогресса, интен
сификации производства, по
вышения технического уровня 
и качества выпускаемой про
дукции. Меры в этом направ
лении в республике осуществ
ляются, однако ни темпы, ни 
качество этой работы нельзя 
признать удовлетворительны
ми.

К концу пятилетки удель
ный вес капвложений на ре
конструкцию и техническое 
перевооружение за счет со
кращения нового строительст
ва намечено довести в Бело
руссии до 73 процентов, что 
даст возможность дополни
тельно направить на приобре
тение оборудования 1,2 милли
арда рублей и около 600 мил
лионов рублей — на строитель
ство жилья и других объектов 
социального назначения. Ни 
такой же уровень выходит и 
Минск. В то же время ряд 
коллективов, в том числе и 
Первомайский и Советский 
районы п целом, отстают от 
этого показателя. Между тем 
треть оборудования здесь, как 
и в промышленности города, 
эксплуатируется по десять и 
более лет, а на некоторых 
предприятиях устаревших стан
ков и механизмов почти по
ловина.

В этой связи важное значе
ние приобретает производство 
оборудования собственными 
силами. У минчан здесь есть 
немалые резервы, они могут и 
должны поднять удельный нес 
собственного станкостроеішя в 
объеме товариой продукции.

Много упущений и в исполь- 
эопанпи оборудования. Сейчас 
в Минске во вторую смену тру
дится немногим более трети 
рабочих, в третью — около ше
сти процентов. Городу уста
новлено задание: к концу года 
довести коэффициент сменно
сти работы оборудования до 
1,9, что позволит высвободить 
около 20 процентов рабочих 
мест. Однако, если нс принять 
срочных мер, оно может быть 
сорвано. Выступающий подроб 
ио проанализировал подготов
ку к переходу на многосмен
ный режим работы. В респуб
лике завершаются проработка 
н согласование в союзных ор
ганах программ по интенси
фикации производства с уче
том ленинградской инициати
вы, сказал он. Важно нс упус
тить время и задействовать все 
возможности.

Вы знаете, товарищи, как 
остро был поставлен па XXV11 
съезде КПСС вопрос о техни
ческом уровне и качестве про
дукции, продолжал депутат. 
Это пс случайно. Партия вы
двинула его на передний край 
своей экономической полити
ки. Нс подняв коренным об
разом качество продукции, 
мы нс добьемся ускорения в 
развитии страны.

В республике за десять ме
сяцев выпуск изделий высшей 
категории уменьшился на 1 
процент. Из-за несоответствия 
лучшим мировым аналогам ли
шены Знака качества ряд мо
делей автомобилей, вычисли
тельных машин, телевизоры, 
некоторые другие изделия.

Анализируя причины сло
жившейся ситуации, Н. Н. 
Слюиьков подчеркнул: в пар
тийных организациях, трудо
вых коллективах нс произошло 
крутого поворота к вопросу 
качества, он не поставлен в 
центр всей их деятельности. В 
выступлении прозвучала кри
тика в адрес руководства про
изводственного объединения 
вычислительной техники, у ко
торого п последние голы по
явилась успокоенность до
стигнутым, что привело к по
тере перспективы в техниче
ском развитии вычислитель
ных машин. В результате они 
существенно отстали от зару
бежных апологов, с некото
рых моделей снят Злак каче
ства. Коллектив намного от
стает от выполнения постав
ленной июиьским (1986 г.) 
Пленумом ЦК КПСС зада
чи —поднять уровень продук
ции, соответствующей луч
шим мировым образцам, до 
80—95, а по новым разработ
кам — до 100 процентов.

Не догонять зарубежные 
фирмы, а опережать их — 
только так должен ставиться 
сегодня вопрос.

Важно вести эту работу не
формально, обеспечить высо
кую эффективность разрабо
танной в республике системы 
корспиого улучшения качест
ва продукции.

На решение проблем уско
рения необходимо усилить 
влияние науки, подчеркнул 
Н. И. Слюньков. Широкие воз
можности и солидный науч
ный потенциал используются 
нс полностью, работа ведется 
робко, ее масштабы нс отве
чают современным требовани
ям. Первостепенная задача 
академии — концентрация ее 
сил и средств па приоритет- 
пых направлениях фундамен
тальных и прикладных иссле
дований в соответствии с по

МИНСК, 24. (ТАСС). Тру
дящиеся Советской Белорус
сии, как и асе советские люди, 
принимают активное участие и 
осуществлении перестройки. 
Курс на ускорение социально- 
экономического развития, вы
двинутый апрельским (1985 г.) 
Пленумом ЦК КПСС и разви
тый ХХУП съездом КПСС, на
ходит широкую поддержку в 
реальное воплощение в кон
кретных делах рабочих, кол
хозников, интеллигенции. Тру
довая энергия масс, их энтузи
азм, мастерство и поиск при
носят первые зримые плоды. 
За десять месяцев объем про
мышленного производства воз
рос в республике на 7,2, про
изводительность труда увели
чилась на 6,7 процента. Не
плохо завершают первый год 
пятилетки труженик» сель
ского хозяйства. Собрано по 
25 цептпероа зерна с гектара, 
получен рекордный — 209 
центнеров — урожай картофе
ля, возросли закупки молока, 
мяса, яиц. Выполнили планы 
десяти месяцев строители, ра
ботники железнодорожного п 
автомобильного транспорта, 
сферы бытового обслуживания.

Весомый вклад в реализа
цию намеченного внесли тру
дящиеся города-героя Минска. 
Его промышленность досроч
но, 28 октября, выполнила 
план десяти месяцев по объ
ему реализации продукции и 
выпуску важнейших изделий, 
обеспечив весь прирост объ
емов производства за счет по
вышения производительности 
труда, без увеличения потреб
ления проката черных метал
лов и тепловой энергии.

Вместе с тем — я это отчет
ливо осознают в республике — 
па большом и сложном пути 
ускорения сделаны пока лишь 
первые шаги. Перестройка еще 
только разворачивается, толь
ко набирает силу. И ход се за
висит от каждого, от его от
ношения к делу, от его при
бавки в работе. Этот процесс 
требует от всех ломки психо
логии, сложившихся стереоти
пов мышления и действий, ус
тоявшихся привычек, предпола
гает широкое развитие инициа
тивы, поиск нестандартных 
подходов к решению возни
кающих проблем, повышение 
личной ответствоіпюста за по
рученное дело.

Деловой, взыскатсльиый раз
говор об увеличении вклада 
трудящихся города и респуб
лики d ускорение социально- 
экономического развития стрэ
пы состоялся сегодня на встре
че избирателей Минского — 
Советского избирательного ок
руга с депутатом Верховного 
Совета СССР, кандидатом в 
члены Политбюро ЦК КПСС, 
первым секретарем ЦК 1Сом- 
партии Белоруссии И. II. Слю- 
пьковым. Во встрече приняли 
участие представители трудо
вых коллективов Первомайско
го к Советского райопов бело
русской столицы.

За полтора месяца до встре
чи в трудовых коллективах бы
ли вывешены объявления и 
ящики для вопросов и пред- 
ложеішй.

Поступило около 200 писем 
и записок трудящихся, содер
жащих пожелания и критиче
ские замечания, направленные 
на ускорение перестройки, ус
пешное решение производст
венных задач и социальных 
вопросов, укрепление дисцип
лины и порядка.

Это позволило лучше почув 
ствовать настроение людей, 
глубже проникнуться их забо
тами, дало возможность депу
тату узнать мнение всех, кто 
пожелал его высказать, напол
нило разговор вопросами, 
представляющими широкий об 
щсствепиый пптерсс.

Перед избирателями с речью * 
выступил II. Й.-Слюньков. По
литбюро ЦК КПСС, прави
тельство СССР пастойчиво 
и последовательно проводят 
стратегический курс партии, 
сказал он. Разработал и на
чал осуществляться ряд круп- 
шах мер экономического, со
циального, организационно-по
литического характера. Они 
направлены на ускоренное раз
витие ключевых отраслей эко
номики, совершенствование нн- 
вестициошюй политики и 
структуры общественного про
изводства, системы управления 
и хозяйствования, па демокра
тизацию всей пашей жизни, 
усиление борьбы за социаль
ную справедливость, в в ко
нечном итоге — па дальнейший 
рост благосостояния советских 
людей.

Недавно состоявшаяся ше
стая сессия Верховного Совета 
СССР припяла Закон о Госу
дарственном плане экономиче
ского и социального развития 
страны па 1987 год. Главное 
внимание в пем уделено более 
полному приведению в дейст
вие долговременных факторов 
роста общественного производ
ства. План полностью отвечает 
стратегическому курсу XXVII 
съезда КПСС, соответствует 
заданиям двенадцатой пяти
летки. Важным его достоинст
вом является то, что впервые 
в нем в полном объеме разра
ботал комплекс социальных 
мер, направленный па дальней
шее повышенно народного бла
госостояния и охватывающий 
все стороны жизни советских 
людей.

Проанализировав итоги раз
витая народного хозяйство 
республик» за десять месяцев, 
Н. и. Слиньков подчеркнул: 
перелом в работе обозначил
ся. Но если рассматривать до
стигнутое критически, с пози
ций требований XXVil съезда 

требностями иаучно-тезд*. 
ского развития peenyfajn 
страны в целом, укреплейц 
связи с производством, в этом 
же направлении должна ащ- 
ви эн ропать свою деятельность 
вузовская, отраслевая и ц. 
водская наука.

Далее II. II. Слюиьиов оста
новился на некоторых асоеж 
тах реализации в республике 
социальной программы. Оод, 
бое место в ней отводвтса ре. 
шепню наиболее острой 
блемы — жилищной. В решуб- 
лике находит поддержку ша 
циатива коллектива Горьков 
ского автозавода по обеспече
нию к 1995 году каждой сейм 
отдельной квартирой, омб 
репная Политбюро ЦК КПСС 
Есть возможность допоищ. 
тельйо высвободить средства 
для увеличения строитсльсти 
жилья за счет лучшего ц. 
пользования действующи 
мощностей, технической ре- 
конструкции предприятий. На
мечено акта визировать иидиц. 
дуальное жилищное строитель 
ство, в том числе и в Мявске.

Наметились некоторые 
сдвиги в удовлетворений по
купательскою спроса. По pi 
ду товаров достигнуто иксы- 
щепке рынка, улучшается ка
чество. Однако до полного 
удовлетворения спроса васыь 
пня на высококачсствешаи 
товары еще далеко. Нснио 
недостатков в оргапизищ 
торговли, бытового обслужи
вания пасслспмя, работе р- 
Кеждспий здравоохранении 

[ерсмены здесь хоть о нача
лись, но идут с большим тру
дом. Было подчеркнуто осо
бое значение, которое приоб
ретает совершенствование деі 
тельиости сферы услуг в ус
ловиях интенсификации про
изводства, перехода проммв- 
леппости на многосменный ре
жим работы. Нужно таи пом
ети дело, чтобы столица Бело 
руссии стала примером орп 
нвзацли образцового серина 
Новые возможности в атом 
направлен»и прсдостамлп
принятый шестой сессне! Вер
ховного Совета СССР Заши 
об индивидуальной трудом! 
деятельности.

Важную роль о решета 
этих задач призваны вгрэп 
Советы народных депутата 
Недавно принятые постаноие- 
нил партии и правительста 
открывают широкие возмож
ности для того, чтобы Созега 
были полноправными и коим- 
теііпіы.мн орі инами власа 
трудящихся, несли ответствз- 
иосп эн псе, что происходи 
ня их территории.

В выступлении были затро 
путы также некоторые аежг 
ты идеологической, полип» 
воспитательной работы, пою- 
шения политической актяшю- 
ста, инициативы и ответспеи 
поста, компетентности и де» 
витости кадров. Ускорить про
исходящие в стране переме
ны — значит искать ноте 
подходы и новые ключи к ре
шению проблем не только i 
социально-экономической, ■ 
и в духовной, нравственной 
сферах, отметил оратор, пере
стройка — это непримиримы! 
бой всему, что безпра ветке- 
но, что противоречит совет
скому образу жизни, образу
ет питательную среду да 
чуждых ним взглядов и по
ступков.

Первые результаты это! 
борьбы уже ощущаются. I 
примеру, за десять места 
население республики израспь 
довило на покупку спирпва 
напитков па 302 миллиона руб 
лей меньше, чем в прошлом 
году. Это положительно сня
лось пл укреплении двсцяллі- 
ни и общественного порядка» 
снижении потерь рабочего вре
мен», правонарушений, до
рожно-транспортных пропешт 
стний. Однако достигнутое - 
в основном следствие запре
тов и ограничений, корешпх* 
же сдвига в сознании людей 
пока не произошло. Нужим 
эффективные меры по форме- 
рованию убеждений, конкрет
ная, неформальная антиалко
гольная работа. Столь же ре
шительной должна быть борь
ба с нетрудовыми доходами, с 
бюрократизмом, за повыше»' 
дисциплинированности в от
ветственности каждого работ
ника.

Затронув в заключение меж
дународные проблемы, Н. В 
Слюньков сказал: чтобы ус
пешно двигаться вперед по пу
ти ускорения социалыю-зко- 
помнческого развития, аам 
нужно сохранить и упроииТО 
мир. И чем лучше и быстрее 
мы будем решать масштаба# 
проблемы нашего экопо*л^~ 
ского роста, социального ■ 
культурного развития, ТОМ 
прочнее и надежнее будет ос
нова всеобщего мира на Земле- 

Выступнвшис па встрече 
фрезеровщик производствен
ного объединения имели В. н- 
Лепина А. И. Горошко, глав
ный ученый секретарь пре» 
ди ума Академии наук ВОСТ 
В. А. Пнлилович, студепт Ми 
ского радиотехнического 
статута дсиутат Верхове*” 
Совета БССР Г. В. Ерсме» 
врач первой городской клі® 
ческой больницы Т. В. Р* 
цсва и другие говорили о ж* 
вмтслыюй силе пропсходлй*1 
перемен, о путях увеличеяМ 
вклада трудовых коллекяа* 
в перестройку и ускорение, ** 
стремлении добиться вовсе 
местного перелома к лучшему, 
преодолеть негативные тети** 
ции, мешающие продвиже6’*’ 
вперед. Участники встречи з* 
явили о своей решимости Ю 
плотить в жизнь решен*’ 
XXVIВ съезда КПСС.


